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中 国 开 放 的 大 门 不 会 关 闭 ， 只 会 越 开 越 大 !

本报讯 （融媒体中心记者 李红涛）

11月 19日，市委书记陈天富到蟒川镇牛角

岭村，开展“话脱贫、感党恩、谋发展”恳谈活

动。

在牛角岭村火车旅馆前的小广场上，陈

天富与贫困群众代表、致富带头人、村“两委”

干部、驻村第一书记以及市扶贫办、市自然资

源局等相关单位负责人围坐一起，围绕安全

饮水工程、道路改造提升工程、特色扶贫产

业、乡村生态旅游等方面，畅谈牛角岭村通过

脱贫攻坚所发生的变化，认真谋划下步致富

脱贫措施，现场气氛活跃热烈。脱贫群众代表

纷纷发言，通过说变化、谈感受，真心感恩党

中央脱贫攻坚的好政策，真心感恩共产党。

陈天富指出，近年来，牛角岭村脱贫攻

坚责任组、“两委”班子和驻村工作队认真落

实脱贫攻坚各项政策，聚焦贫困户脱贫标准

和贫困村退出标准，扎实开展产业扶贫、教

育扶贫、村容村貌整治等工作，改善了牛角

岭村环境面貌，拓宽了群众致富增收途径，

推进脱贫攻坚工作取得了阶段性成效。下一

步，乡村党组织、驻村工作队要充分发挥战

斗堡垒作用，因地制宜谋划产业扶贫项目，

着力解决“两不愁三保障”方面存在的突出

问题，进一步激发贫困群众脱贫致富的内生

动力，带领群众听党话、跟党走、感党恩。要

把脱贫攻坚作为农村工作的抓手，坚持把打

好脱贫攻坚战和实施乡村振兴战略有机结

合起来，大力发展乡村旅游产业，鼓励支持

群众发展特色种植业、养殖业以及餐饮服务

业，不断巩固脱贫成果，提高脱贫质量，实现

稳定脱贫。

陈天富一行还实地察看了牛角岭村扶

贫产业发展情况，并到杨次会等贫困户家中

了解脱贫政策落实情况。

市领导李涛、张耀峰、何学国参加活动。

本报综合报道 近期，市领导分别深入

分包贫困村开展“话脱贫、感党恩、谋发展”

恳谈活动。

11月 19日，市委副书记李晓伟深入到分

包的深度贫困村寄料镇石梯村，开展“话脱

贫、感党恩、谋发展”恳谈活动。李晓伟听取了

扶贫工作情况，并先后到尹大娘、郭大娘两位

80多岁老人家中入户走访，同老人们亲切交

谈，详细询问了她们家里的生产生活情况、健

康状况及收入来源，两位老人高度赞扬党的

扶贫政策、感激党的恩情，对未来生活充满信

心。下午，李晓伟在石梯村党群服务中心主持

召开“话脱贫、感党恩、谋发展”恳谈会，同贫

困户和非贫困户代表畅谈近年来村里和家庭

发生的巨大变化，和驻村工作队及村“两委”

共同谋划下步产业发展方向。

会后，李晓伟还与正在放羊的贫困户赵

东海进行亲切交谈，赵东海感动地说：“现在

中央政策好，习主席心里牵挂着我们，我们

生活起来有奔头，现在我通过为别人代养羊

有稳定收入，不给社会和孩子们增加负担。”

得知赵东海有脑中风后遗症时，李晓伟当即

给驻村工作队打电话，询问医治报销情况，

要求工作队多关心他的病情，落实好相关政

策，确保赵东海身体健康、稳定脱贫。

11月 21日下午，夏店镇甄窑村召开“话

脱贫、感党恩、谋发展”恳谈会，会议交流了

生产、生活变化、政策落实、办好民生实事和

下步打算等话题，市人大常委会主任李运平

出席会议。

李运平详细询问了村集体经济发展情

况及每一位贫困户代表的家庭情况，贫困户

代表就帮扶开展以来家庭生产生活等方面

发生的变化谈了自己的感受和体会。李运平

指出，甄窑村在党的好政策下发生了翻天覆

地的变化，贫困户也得到了实惠，我们要常

怀感恩之心，用感恩谋发展、用发展来感恩。

脱贫只是阶段目标，致富才是首要目的，只

有激发内生动力，主动求变，才能脱贫致富，

才能建设美丽乡村。

11月 19日上午，市政协主席陈国重到对

口帮扶的省定贫困村焦村镇魏沟村，参加“话

脱贫、感党恩、谋发展”活动，认真听取驻村工

作队、村组干部脱贫攻坚工作情况汇报，实地

察看乡村道路建设等扶贫项目进展情况，研

究部署下一阶段脱贫攻坚重点工作。

在魏沟村党群服务中心一楼会议室，陈

国重认真听取了市物价办驻村工作队负责

人、村组干部脱贫攻坚工作情况汇报，就该

村今年底整村脱贫的攻坚工作、扶贫产业项

目发展、贫困学子专业技能继续教育、乡村

道路建设、扶贫搬迁等重点工作，一边详细

询问进展情况，一边提出具体要求。随后，陈

国重还实地察看了扶贫专项资金项目魏沟

村入村主干道、郭岭自然村道路路基整修、

沥青路面铺设准备工作。

11月 19日下午，市委常委、统战部部

长、副市长范响立到王寨乡大剌湾村开展

“话脱贫、感党恩、谋发展”恳谈活动。

范响立首先来到康之梦医药科技公司

扶贫车间进行实地察看，了解车间生产运营

现状。随后到村部召开恳谈会，带领参会党

员干部重温了入党誓词，听取了 2019年驻

村扶贫工作汇报。扶贫基地超强鞋业负责人

以及贫困户代表马龙太、张黑力等进行了发

言，参会人员围绕扶贫工作目前存在的问

题、产业发展现状、下步发展方向等进行了

热烈讨论。

范响立鼓励贫困户要激发内生动力，坚

定信心，不甘贫困，自强不息，早日实现脱贫

致富；要求驻村工作队进一步扎实推进各项

工作，讲好扶贫政策，制定精准帮扶措施，再

接再厉，打赢脱贫攻坚战。

11月 20日晚，市委常委、组织部部长孟

宪强到大峪镇寨湾村开展“话脱贫、感党恩、

谋发展”恳谈活动。大峪镇党委、帮扶企业、

驻村工作队及寨湾村“两委”干部参加恳谈

会。

座谈会上，孟宪强详细询问了每一位贫

困户代表的家庭情况和生活困难。并与驻

村工作队、村“两委”干部、帮扶企业、贫困

户、非贫困户代表进行交谈。贫困户代表和

脱贫致富代表发言，畅谈近几年寨湾村的

发展变化，由衷感恩各级党委政府的关心

和帮助，并表达在党和政府的帮扶下，更要

自力更生，共同发家致富奔小康的信心和

决心。

孟宪强指出，这几年寨湾村在党的好政

策下发生了翻天覆地的变化，贫困群众也得

到了巨大的实惠，要懂得感恩，激发自己的

内生动力，在党和政府的政策帮扶和关怀

下，靠自己的双手奋斗出更加美好的生活，

早日脱贫摘帽。

11月 19日，夏店镇关帝庙村召开“话脱

贫、感党恩、谋发展”恳谈座谈会，副市长焦

慧娟出席。

会议汇报了关帝庙村脱贫攻坚工作开

展情况。焦慧娟一行实地察看了关帝庙村集

体花椒种植情况，详细了解了关帝庙村今年

冬季花椒种植规划，并要求关帝庙村在种植

花椒过程中要与市林业局对接好，多开展种

植技术培训活动，提高种植成活率，充分发

挥资金效用，为关帝庙村青山绿水再添新

绿。

11月 20日下午，市法院院长杨长坡到

米庙镇于窑村开展“话脱贫、感党恩、谋发

展”恳谈活动。

会上，相关负责人汇报了 2019年脱贫

工作完成情况，就脱贫攻坚以来于窑村的变

化作了详细介绍。杨长坡与村“两委”干部、

村党员、致富带头人、贫困户、非贫困户代表

进行亲切交谈。脱贫致富代表和致富能手代

表发言，畅谈近几年于窑村的发展变化，由

衷感恩各级党委政府的关心和帮助，并表达

在党和政府的帮扶下，更要自力更生，带领

乡亲们共同发家致富奔小康的信心和决心。

11月 18日下午，市检察院检察长刘新

义到陵头镇沙古堆村召开“话脱贫、感党恩、

谋发展”恳谈座谈会。在听取了驻村工作汇

报、村干部、群众代表发言后，刘新义表示，

下一步市检察院将围绕市脱贫攻坚工作部

署，加大扶贫政策宣传力度，狠抓产业项目

不放松，强化帮扶成效，提升群众对脱贫攻

坚工作的满意度和认可度。

11月 21日，市领导杜占广到蟒川镇娘

庙村开展“话脱贫、感党恩、谋发展”恳谈活

动。

会上，与会人员紧紧围绕娘庙村近几年

翻天覆地的变化、当前及下步产业谋划等内

容各抒己见、畅所欲言，在沟通交流中深切

感受到脱贫攻坚工作带来的巨大实惠。杜占

广强调，蟒川镇党委、政府和帮扶单位要继

续坚持把巩固脱贫成果、提高脱贫质量作为

首要政治任务，认真谋划产业项目，大力发

展养殖、种植等多种产业，确保贫困群众稳

定增收。

本报讯 （融媒体中心记者 宋小
亚 张亚萍） 11月 19日至 20日，中

国人民大学公共管理定量分析研究所

所长杨健、中核环保产业有限公司北京

分公司总经理张蕾蕾带领客商考察团

莅汝，考察城市建设管理、项目建设等

工作。市委副书记、市长刘鹏陪同。

刘鹏对杨健、张蕾蕾一行的到来表

示欢迎，并简要介绍了我市经济社会发

展情况。他希望各方依托资源优势，深

入开展合作，实现互利共赢、共同发展。

通过实地考察、听取介绍，考察团

一行对我市近年来取得的成绩给予高

度评价，认为我市坚持规划引领，城市

建设布局科学，蕴藏着很大的发展潜力

和优势，表示将以此次考察为契机，加

强沟通交流，争取早日达成合作意向，

实现共赢发展。

当天，考察团一行还先后来到城市

中央公园、汝河国家湿地公园、沙滩公

园、汝瓷小镇、智慧城市中心、蔡庄社区

公厕及立体停车场项目、洗耳河综合整

治及黑臭水体治理项目、汝瓷博物馆、

城东污水处理厂、中大街历史文化街

区、张公巷窑址、科教园区等地参观考

察。

市政府副市长张平怀陪同考察。

本报讯 （融媒体中心
记者 李晓伟 通讯员 张
晓丹） 11月 21日晚，一场

盛大的铁梨花表演在市体育

中心上演，这是央视春晚导

演组对铁梨花表演进行的考

察。中央电视台春晚节目组

今年可能在河南设分会场，

省非遗处推荐汝州铁梨花为

其中表演节目之一，或将要

上央视春晚。

“打铁梨花”或称打“铁

花”，是流传于京豫晋地区民

间传统的社火，历史悠久可

以追溯到春秋战国时期。它

与采矿炼铁史同步兴起（在

汝州市煤山遗址就出土有仰

韶时期的冶铜坩埚），汝州的

冶墙街就是东周时期“冶铁

汝上”的历史见证，拥有丰富

煤炭和铁矿资源的汝州也成

为中原“打梨花”的重要传习地区，至今已有

千余年的历史。

汝州“打梨花”具有深厚的文化内涵，这

一千年绝技本就起源于原始农耕文化———铁

梨。因为铁的发现对农业的贡献巨大，特别是

铁梨的发明使得农业生产效率大幅度提高，

因为早期冶铁技术的缺陷，犁铧很容易断裂，

每家农户都是准备多个犁铧备耕，犁铧断裂

后收集起来，农闲时再送到铁匠铺重新熔炼

锻打，二次熔炼后剩余的杂质被聪明的铁匠

用来打出铁花，这就是最早的“打梨花”雏形，

也是民间铁匠标榜技艺的绝活表演，久而久

之演变为农民祈求丰收及风调雨顺而举行的

综合性民间传统庆祝仪式。

汝州城隍庙铁梨花表演队成立于建国初

期，队员传承闫二学、闫春和老一代打铁梨花

艺人的艺术精华，不断创新发展。80年代还只

是一台火炉，四五个人协作，发展至目前已经

拥有六十多台火炉的规模，可多点同时开打，

营造出此起彼伏、美轮美奂的“礼花”效果。也

是我市仅存的一支比较完整的大型民间传统

社火表演团队。曾多次受邀参加省内县市举

办的大型义演，受到了广泛好评。该表演队表

演历史悠久，起初是用来表达人们对“神灵”

的崇拜，在新时代被演变成了一种内容健康、

形式活泼、生动有趣的文化娱乐活动，同时也

被赋予吉祥、纳财、平安、祈福的新内涵。素有

“中原焰火之最”、“华夏第一铁花”的美誉，于

2016 年被我市公布为“市级非物质文化遗

产”。

“打梨花”就是将铁熔化成铁水，然后洒

向空中，经拍打形成美丽的“焰火”景观。“打

梨花”的主要用具有：铁炉、风箱、砂锅、火钳、

舀勺、木拍等，用料有：木炭、生铁。先用草谷

壳（麦壳、谷壳）与黏土加水搅拌均匀，在一柱

形铁桶内铺设炉条、用草泥衬底，砖头围砌成

铁炉，把生铁砸碎加入砂锅，点火加入焦炭，

拉动风箱助燃，将砂锅放在炭火上，加盖保

温，经 30分钟左右，铁水融化，一人用舀勺舀

起少许铁水抛向空中，另一人用木拍猛力击

打，铁水飞散，在空中绽放出美丽的“烟火”。

陈天富到牛角岭村开展“话脱贫、感党恩、谋发展”恳谈活动

市领导分别开展“话脱贫、感党恩、谋发展”恳谈活动
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河南日报讯 （记者 张建新 河南

报业全媒体记者 王冰珂） 11月 18日，

汝州市王寨乡唐村村室，村民刘老汉通过

党务政务信息化系统，咨询养老保险待遇

申请事宜。咨询完后，他高兴地说：“这么耐

心地给俺说咋准备材料，让俺这心里可得

劲儿。”

这是“不忘初心、牢记使命”主题教育

开展以来，汝州坚持整合资源、推动改革，

着力解决实际问题的缩影。该市聚焦事关

群众切身利益的问题，深入检视剖析、开展

专项整治，一批热点难点问题得到解决，群

众获得感、幸福感、满意度不断提高。

察“实”情，抓问题。汝州坚持把工作、

职责摆进去，分门别类找问题、沉到基层找

问题、打开门来找问题。县级领导严格落实

下访和包村联居抓支部制度，与群众面对

面谈心；各单位党员沉到基层一线，开展

“大走访、大调研”活动，深挖“疑难杂症”；

通过开设媒体专题专栏、广开政务服务平

台、设置群众意见箱等方法，广泛收集和解

决群众诉求。目前，全市共接到群众留言

220多条，解决实际问题 168件。

出“实”招，解难题。通过开展集中服

务、专项整治、联合整治等一系列实招，汝

州将群众的“问题清单”转变成“服务清

单”，最终变为“满意清单”。该市组织各单

位成立 40支专业团队，聚焦贫困村、留守

村，集中开展服务大局、服务基层、服务群众行动；从各单

位抽调骨干力量成立驻村工作队，“一村一策”开展软弱涣

散村集中专项整治；采取各市直单位分包重要路段、单位

工作人员分包商户、商户分包门前环境的“三包”政策，联

合开展城市治理综合整治活动。

办“实”事，暖民心。该市以维护群众的根本利益为出

发点，抓实一件件民生实事。市场监管部门坚持“放管服”

改革，对 106项涉企行政审批事项尽可能“照后减证”；“移

动微法院”试运行以来，通过微信立案 263件，交费 12笔、

涉及金额 45812元；法院等部门通过道交一体化平台成功

调解案件 657件、涉及金额 1884.52万元；各医疗单位完成

远程诊断 6513例，远程会诊患者 267人次；“汝教融媒”云

平台让 520多所学校、16.7万名师生共享教育教学资源红

利；全市露天矿山平整土地 850亩、植树 13万余棵、植草

复绿 700多亩。
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本报讯 （融媒体中心通讯员 吴迎利） 11月 19日

下午，市检察院召开领导班子“对照党章党规找差距”专题

会议暨调研成果交流会。市检察院检察长刘新义、领导班

子成员及机关各党支部书记参加会议。

会上，按照“守初心、担使命，找差距、抓落实”的总要

求，重点对照《中国共产党章程》《关于新形势下党内政治

生活的若干准则》和《中国共产党纪律处分条例》，对照“18

个是否”查找差距，逐条逐项回答是否存在问题，对存在的

问题进行原因剖析并提出整改意见。随后，与会班子成员

还分别结合自身工作实际，深入交流调研成果，提出解题

思路和对策建议。

市检察院召开“对照党章党规找
差距”专题会议暨调研成果交流会

客商考察团莅汝

打铁梨花现场

本报讯 （融媒体中心通讯员 郭延伟） 为深入学

习贯彻习近平新时代中国特色社会主义思想，引导党员干

部加强理论学习、深化理想信念，强化责任担当、践行初心

使命，全面提升基层党组织及全体党员的政治素质、服务

能力和先锋模范作用，11月 19日，纸坊镇举办 2019年度

党员集中培训班，市委常委、秘书长李涛，市人大常委会副

主任王沧海带领该镇党员重温入党誓词，并为全体党员讲

授党课。

李涛从旗帜鲜明讲政治、坚定人民立场、敢于担当奉

献、严守廉洁底线四个方面出发，结合汝州发展实际，言简

意赅、形象生动地为广大党员上了一堂精彩的党课，并嘱

托大家要牢记初心、使命，忠诚干净担当，做一名新时代的

合格模范党员。王沧海系统讲授了习近平新时代中国特色

社会主义思想内涵、党的发展奋斗历程、宝贵经验，要求全

体党员坚定“一生忠于党、一心跟党走、一切献给党”的信

念和决心，增强党性修养，激发干事创业的热情。

纸坊镇党员集中培训
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